

Lunes 22 de mayo de 2017

El Financiero **ES NECESARIO ACTUALIZAR EL TLCAN, NO DESTRUIRLO**

FT VIEW En un mundo más cuerdo, la noticia de que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se abriría a la renegociación sería motivo de feliz anticipación. El acuerdo entre EU, Canadá y México, que entró en vigor en 1994, claramente necesita actualizarse para reflejar la economía moderna. En su lugar, con Donald Trump como presidente de EU, sus dos socios deben estar esperando el proceso con temor. Puesto que el TLCAN ha sido - principalmente de forma injusta - presentado como un villano que ha robado cientos de miles de empleos en el sector manufacturero estadounidense, forzar cambios contraproducentes en dicho tratado puede ser una de las destructivas políticas comerciales que el Sr. Trump realmente cumpla. Parece muy probable que el proceso de renegociación acabará haciendo más daño que bien. Sin lugar a dudas, el TLCAN, que fue pionero en muchas de las características de los modernos acuerdos bilaterales de comercio, ha desempeñado un papel de apoyo más que un papel transformacional en sus países miembros. Pero su importancia en la construcción de importantes cadenas de suministro transfronterizo significa que tratar de enmendar el pacto para devolver los empleos a EU sería contraproducente. Desde el principio, los beneficios del TLCAN han sido exagerados. La idea de que reduciría la emigración mexicana a EU, por ejemplo, resultó ser errónea: la afluencia de maíz estadounidense subsidiado a México sacó a muchos pequeños agricultores del negocio y les animó a buscar empleo al otro lado de la frontera. Pero los costos han sido exagerados aún más. La idea de que las reducciones arancelarias en el TLCAN han trasladado los empleos manufactureros estadounidenses a México es equivocada. La evidencia muestra que el cambio tecnológico, además de algún impacto de la competencia china, son los verdaderos culpables. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, economía mundial El acceso a gasolina más barata, sin tener fecha

SERGIO MEANA La temporada abierta no ha sido convocada; Pemex seguiría como único proveedor de combustible. La Comisión Reguladora de Energía (CRE) y Pemex acordaron retrasar de manera indefinida la apertura a privados, proceso conocido como temporada abierta, del sistema de ductos que conecta a México con el mercado de gasolina más barata del mundo: Texas. Nuevas resoluciones del órgano regulador solicitadas por el Financiero vía Transparencia - RES/822/2017 y RES/325/2017-anticipan las fechas de temporada abierta de las regiones 3, 4 y 5 del país, que corresponden al occidente, centro-sur y sureste del país, pero no de la región 2 que incluye a los sistemas de almacenamiento y transporte de combustible de Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas y el municipio de Gómez Palacio en Durango, mismos que están conectados a los ductos de EU, en particular del estado de Texas. "La Comisión Reguladora de Energía (CRE) mediante la resolución RES/822/2017 dejó sin efecto el calendario autorizado para la asignación de la capacidad de la infraestructura de almacenamiento y de Transporte por ducto de la Etapa 1.2. El resolutivo establece que el proceso continuará una vez que la Comisión y Pemex Logística evalúen los resultados de la etapa 1.1 y en su caso determinen alguna mejora para la etapa 1.2", señaló la petrolera nacional. Pemex Logística está en proceso de implementación de la etapa 1.1 y en las próximas semanas definirán el calendario y el alcance del proceso 1.2, el cual pondrá a consideración de la CRE, agregó el exmonopolio estatal al ser consultado. Dividirían región noreste Adrián Moral Piñeyro, subdirector de Almacenamiento y Despacho de Pemex Logística, dijo que la organización es de Pemex y que están evaluando si se va a dividir la zona noreste. "La temporada abierta es de Pemex no es de la CRE, hubo un movimiento de fechas e inclusive la temporada abierta que maneja el noreste del país esta en evaluación, ahorita si va a salir todo el noreste del país o si se va a partir en varias etapas, obviamente en lapsos más cortos", advirtió Moral.

P.C. CRE, Comisión Reguladora de Energía, sector energético, gasolina, precios México y Brasil lideran actividad de las Fintech en América Latina

JASSIEL VALDELAMAR Brasil y México concentran el 58.3 por ciento de la actividad Fintech en América Latina, región en la cual se registra un acelerado crecimiento en el surgimiento de estas empresas financieras, destacó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). De acuerdo con el organismo, su fuerte dinamismo augura un cambio profundo en los mercados financieros, pero al mismo tiempo presenta un desafío para sus reguladores. El informe 'Emprendimientos Fintech en América Latina' del BID y Finnovista identificó a 703 emprendimientos en 15 países, de los cuales el 60 por ciento fueron establecidos en los últimos tres años. "Estamos presenciando una revolución en la manera en la que las personas y las empresas manejan sus asuntos financieros", dijo Gabriela Andrade, especialista en mercados financieros del BID. "Además de lograr menores costos al adoptar canales digitales, las Fintechs usan distintas fuentes de información y nuevas técnicas para evaluar a los clientes, su comportamiento y su riesgo, lo que permite llegar a los segmentos excluidos de una manera más asequible". El BID destacó que el común denominador de los emprendimientos Fintech en América Latina es lograr una mayor inclusión financiera, pues un 41.3 por ciento de estas firmas señalan que su misión es servir a clientes que permanecen excluidos o subatendidos por el sector de los servicios financieros tradicionales. "Esta es una buena señal en una región caracterizada por altos niveles de exclusión del sistema financiero formal, incluso en todos los niveles de ingreso", afirmó. Según el BID, la orientación tecnológica y estratégica de las Fintech, así como sus modelos de negocio, se prestan para hacer frente a dos de los obstáculos que han impedido una mayor inclusión financiera: ausencia de productos que se adecúen a las necesidades y altos costos operacionales. P.C. BID, Fintech, México, Brasil FMI ve riesgos por remesas y migración

LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN Depender de las remesas procedentes de Estados Unidos plantea riesgos para los países que las reciben, por razones cíclicas o por posibles cambios en las políticas relacionadas con la inmigración. Según el Fondo Monetario Internacional (FMI), el costo de enviar remesas es sustancial, lo que reduce el monto del dinero recibido por las familias de emigrantes. En su reporte "Perspectivas Económicas. Las Américas", el organismo señaló que dado el papel clave que desempeñan las remesas en las economías que las reciben convendría apoyar políticas que reduzcan los costos de transacción y fomentar el uso de canales formales de intermediación. Señaló que la migración exterior puede reducir el crecimiento económico en los países de origen a través de una disminución de la oferta de mano

de obra y de la productividad, sobre todo cuando se trata de trabajadores que son calificados. Sin embargo, el FMI consideró que las remesas enviadas por los trabajadores migratorios a sus países de origen son un factor atenuante al constituir una fuente importante y relativamente estable de financiamiento externo. Aplicar reformas específicas en los países de origen para aprovechar la permanencia de trabajadores altamente calificados y capacitados puede ayudar a reducir la migración al exterior, una "fuga de cerebros" y sus consiguientes consecuencias negativas en la productividad y crecimiento interno. P.C. FMI, remesas, migración, sistema financiero La Franja y la Ruta: nueva oportunidad para la cooperación chino-latinoamericana

COLABORADOR INVITADO QIU XIAOQI* El Foro de la Franja y la Ruta para la Cooperación Internacional recién concluido en Beijing no sólo ha trazado un mapa de ruta para la construcción de la misma, sino también ha traído nuevas oportunidades para la cooperación entre China y América Latina. En el foro, el presidente chino Xi Jinping señaló que la Franja y la Ruta es una plataforma de cooperación abierta, inclusiva y de beneficio mutuo, que refuerza la interconectividad de Eurasia y al mismo tiempo, mantiene abierta para África, América Latina y otras regiones. El desarrollo de la Franja y la Ruta ni ha dejado fuera ni está dirigido contra nadie. Los documentos de resultados del foro revelan claramente que la construcción de la Franja y la Ruta debe estar conectada con otras estrategias de desarrollo internacionales y regionales, incluyendo también el plan de desarrollo regional de CELAC, para tener un efecto "1+1>2". Actualmente, China y Latinoamérica enfrentan una nueva oportunidad histórica para promover conjuntamente la cooperación en torno a la Franja y la Ruta. En primer lugar, se debe a los orígenes históricos. En el siglo XVI, la Nao de China ya transportaba periódicamente los artículos chinos como la seda y la porcelana desde Filipinas hasta México, Perú y otros países latinoamericanos. Esta ruta marítima inició la historia de contactos comerciales entre China y la región, y constituía una parte extendida importante de la Ruta de la Seda Marítima de la antigüedad. En segundo lugar, esta oportunidad histórica cuenta con bases sólidas. En los últimos años, los vínculos chino-latinoamericanos han mantenido su desarrollo rápido e integral. El espíritu de cooperación bilateral caracterizada por la igualdad, el beneficio mutuo y el desarrollo común y la meta estratégica de edificar una nueva configuración de las relaciones China-América Latina "cinco en uno" (las relaciones políticas de sinceridad y confianza mutua, las relaciones económico-comerciales de cooperación y ganancia compartida, las relaciones culturales y humanísticas de aprendizaje recíproco, las relaciones de estrecha coordinación en el plano internacional, así como la cooperación en conjunto y las relaciones bilaterales que se coadyuvan), coinciden con el principio de la Franja y la Ruta de consulta extensiva, contribución conjunta y beneficios compartidos, que busca P.C. China, América Latina, relaciones comerciales, economía mundial Reforma Se reducen 25.2% los traspasos en Afores (Reforma 22/05/17)

NEGOCIOS / Staff Washington DC, Estados Unidos (22 mayo 2017).- De enero a abril se realizaron 635 mil 600 traspasos, lo que representó una disminución de 25.2 por ciento respecto al mismo periodo de 2016, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Sin embargo, 41 por ciento de ellos se realizaron a una Afore que ofrece menor rendimiento neto. En 2016, esta proporción fue de 42 por ciento, y en 2015, de 48 por ciento. El organismo precisó que el monto transferido entre las 11 Afores que operan en el País fue de 65 mil 466 millones de pesos, lo que representa una disminución de 37.8 por ciento en el periodo analizado. La Comisión indicó que el monto transferido por traspasos en el primer cuatrimestre de 2017 representó 2.2 por ciento de los recursos administrados en el SAR, frente a 3.8 por ciento de 2016. P.C. Afores, sistema financiero, pensiones, seguridad social Sube SHCP estimado de crecimiento 2017

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (22 mayo 2017).- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) modificó ligeramente al alza su expectativa de crecimiento económico para 2017 a un rango de entre 1.5 a 2.5 por ciento, desde el anterior 1.3 a 2.3 por ciento. En un comunicado, la dependencia federal aseveró que los resultados económicos del primer trimestre del año dados a conocer esta mañana por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) confirman que la economía marcha por un mejor camino al esperado inicialmente. P.C. SHCP, crecimiento económico, pronósticos Será clave sector automotriz para TLC

Notimex Cd. de México (22 mayo 2017).- El sector automotriz será clave en las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) debido al elevado déficit comercial que Estados Unidos mantiene en este rubro con México, apuntó el banco de inversión Merrill Lynch. En un informe difundido este lunes, el banco de inversión indicó que el déficit comercial bilateral de Estados Unidos en este sector representa más que todo el déficit comercial total con México, por lo que las negociaciones del TLCAN podrían centrarse en este rubro industrial. El año pasado, el déficit bilateral de Estados Unidos con México en el sector automotriz fue de 74 mil millones de dólares, lo que superó el déficit total de 63 mil millones que la economía estadounidense mantiene respecto de la mexicana. P.C. TLCAN, industria automotriz Tiene PIB ligera desaceleración a 0.67% (Reforma 22/05/17)

Ernesto Sarabia Cd. de México (22 mayo 2017).- El Producto Interno Bruto (PIB) mexicano aumentó 0.67 por ciento de enero a marzo, una variación inferior al registro de 0.73 por ciento del cuarto trimestre del año pasado, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Pese a un menor ritmo de crecimiento en el PIB en el periodo señalado, la actividad económica llegó a 15 trimestres de incrementos consecutivos a tasa trimestral. La cifra del primer trimestre de 2017 fue mayor al 0.60 por ciento que se previó el 28 de abril pasado en la estimación oportuna del PIB trimestral. P.C. INEGI, crecimiento económico Crece 17% sector automotriz (Reforma 22/05/17)

Moisés Ramírez Monterrey, México (22 mayo 2017).- La industria automotriz en México -conformada por fabricantes de autos, tractocamiones y productoras de autopartes- continuó con su auge en el primer trimestre del año. Cifras divulgadas la semana pasada por el Inegi arrojan que de enero a marzo pasado el valor de las ventas brutas de esta industria crecieron en términos reales 17 por ciento, a 545 mil millones de pesos, respecto a la facturación del mismo periodo del 2016. Por sector, las cifras muestran que los ingresos de las armadoras subieron 24 por ciento en términos reales; el de las de autopartes, 15 por ciento, y el de los fabricantes de tractocamiones y camiones, 3 por ciento. P.C.

INEGI, industria automotriz El Economista Expertos ven complicado que inflación se reduzca ELIZABETH ALBARRÁN Debido a que el país enfrenta una situación interna complicada, es probable que para el resto del año y para principios del 2018 la inflación se mantenga en niveles elevados y por arriba del objetivo que proyecta el Banco de México (Banxico) de 3% +/-1%, consideraron expertos. Durante abril la inflación, en su medición anual, se ubicó en 5.82%, la tasa más alta desde mayo del 2009, cuando los precios registraron una variación de 5.98%, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. Banco de México, inflación, finanzas públicas, sistema financiero Relación comercial con EU y encarecimiento de la deuda frenarán a México: FMI YOLANDA MORALES Las futuras relaciones comerciales con Estados Unidos y el encarecimiento de los costos de endeudamiento serán un freno para el consumo y la inversión en México, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). "Los riesgos a la baja se mantienen elevados porque una renegociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN) prolongaría la incertidumbre e incrementaría la volatilidad del mercado financiero", argumentaron los especialistas. Al interior de su informe económico semestral para la región de América Latina (AL) y el Caribe divulgado el viernes, enfatizaron que "un nivel de incertidumbre persistentemente elevado podría deprimir aún más la inversión y el consumo reduciendo el crecimiento del producto". P.C. FMI, América Latina, acuerdos comerciales, finanzas públicas La venta de vivienda nueva cayó 11.6% FERNANDO GUTIÉRREZ Durante el primer bimestre de este 2017 se colocaron 63,071 viviendas nuevas, lo que significó un descenso de 11.6% respecto de las 71,344 unidades que se reportaron en el mismo periodo del 2016, según el monitor inmobiliario de la firma Realty World. De acuerdo con la firma, aunque a nivel nacional se reportó una caída, en algunas entidades federativas como Jalisco, Guanajuato y Coahuila hubo incrementos en la colocación de este tipo de viviendas. P.C. sector vivienda, sistema financiero La Jornada Plan industrial e inversión ante cambios del TLCAN: Coparmex Julio Reyna Quiroz | lunes, 22 may 2017 09:40 Ciudad de México. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) consideró urgente un programa nacional de desarrollo industrial y captar nueva inversión extranjera, como una estrategia para encarar la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En un mensaje a los afiliados, el presidente del organismo, Gustavo de Hoyos, afirmó que el programa de desarrollo industrial debe propiciar una estrecha coordinación entre las estrategias de corto, mediano y largo plazo del gobierno federal y las empresas, que permitan elevar la inversión privada. P.C. Coparmex, TLCAN, sector industrial, inversión Traspasos de Afores caen 25.2% en primer cuatrimestre Israel Rodríguez | lunes, 22 may 2017 12:52 Ciudad de México. La actividad comercial en la industria de las Afores, misma que se mide a través del número de traspasos, montos traspasados y gasto comercial de las Administradoras, disminuyó en el primer cuatrimestre de 2017, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Durante los primeros cuatro meses del 2017, se realizaron 635 mil 600 traspasos, lo que representó una disminución de 25.2 por ciento respecto al mismo periodo de 2016. El monto transferido entre las 11 Afores fue de 65 mil 466 millones de pesos, lo que representa una disminución de 37.8 por ciento respecto al primer cuatrimestre del año anterior y de 44.4 por ciento respecto al mismo periodo de 2015, en términos reales. P.C. Afores, sistema financiero, pensiones, seguridad social IGAE cayó 0.2% en marzo: Inegi Israel Rodríguez | lunes, 22 may 2017 10:04 Ciudad de México. El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) cayó (-)0.2 por ciento en términos reales durante marzo de este año frente al mes precedente, con cifras desestacionalizadas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por grandes grupos de actividades, las Primarias decrecieron (-)1.1 por ciento; en tanto que las Secundarias y las Terciarias no presentaron cambio en el tercer mes de 2017 respecto al mes previo. En términos anuales, el IGAE tuvo un crecimiento real de 2 por ciento en marzo con relación a igual mes de 2016. Por grandes grupos de actividades, las Primarias ascendieron 5.1 por ciento y las Terciarias 2.9 por ciento, mientras que las actividades Secundarias no mostraron variación. P.C. INEGI, IGAE Dólar se cotiza en \$18.96 en bancos de CDM Notimex | lunes, 22 may 2017 09:51 El dólar estadounidense asciende de manera marginal un centavo, es decir, se vende hasta en 18.96 pesos en bancos de la Ciudad de México, en comparación con el cierre del viernes pasado, y se compra en un mínimo de 17.55 pesos. En tanto que el Euro se cotiza en 21.99 a la venta y en 21.20 pesos a la compra; la Libra Esterlina se oferta en 25.80 y se adquiere en 24.30; el Yen está en .23 a la venta y .19 a la compra en el aeropuerto capitalino. Banco BASE explica que la apreciación de la moneda mexicana está impulsada por una recuperación de los precios del petróleo. Refiere, que el próximo jueves 25 de mayo los mercados seguirán de cerca la reunión oficial de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) donde se espera que los principales productores acuerden delimitar su producción durante otros nueve meses. P.C. tipo de cambio China anuncia reformas para los sectores del petróleo y el gas Xinhua | domingo, 21 may 2017 22:04 Pekín. Las autoridades chinas anunciaron un plan de reforma para los sectores del petróleo y el gas del país, en el que el mercado recibe un papel decisivo para volver al sector más eficiente y competitivo. El plan fue aprobado por el Comité Central del Partido Comunista de China y por el Consejo de Estado, el gabinete del país. "El mercado debe tener un papel decisivo en la asignación de recursos y el gobierno debe desempeñar mejor su papel para salvaguardar la seguridad energética nacional, impulsar la productividad y satisfacer las necesidades de la población", dice la directriz de la reforma. El plan esperado desde hace tiempo fue anunciado cuando la reforma del sector de rápido crecimiento y controlado por el Estado se ha vuelto prioritario para las autoridades chinas debido a que la segunda mayor economía del mundo se está desacelerando en medio de cambios cíclicos y estructurales. P.C. China, sector energético, reformas El País El crecimiento se ralentiza en los países de la OCDE L. D. El crecimiento en las economías más ricas del mundo se ralentiza. Pese a una coyuntura general positiva, los 35 países que forman la OCDE —Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos— experimentaron en el primer trimestre del año una subida del PIB sustancialmente inferior a la del trimestre anterior. Estos países crecieron entre enero y marzo un 0,4%, mientras que de octubre a diciembre de 2016 lo habían hecho un 0,7%. P.C. OCDE, crecimiento económico Empleo exigió a las mutuas 142 millones por gastos irregulares de 2006 a 2011 MANUEL V. GÓMEZ Dietas no permitidas, pagos ilegales a colaboradores, despidos de trabajadores a punto de jubilarse, marisco, alquileres sin justificar; Estos son algunos de los conceptos por los que la Seguridad Social

reclamó a las mutuas de accidentes laborales la devolución de 142,4 millones de euros de dinero público en seis años, según las resoluciones de la Seguridad Social entre 2006 y 2011, a las que ha tenido acceso EL PAÍS. Las mutuas colaboradoras de la Seguridad Social son, sobre el papel, asociaciones de empresarios sin ánimo de lucro. Se encargan de la atención de los trabajadores accidentados y de las enfermedades profesionales, para lo que reciben el dinero que recauda la Seguridad Social en forma de cotizaciones. Entre las 20 mutuas existentes —hubo más que han ido fusionándose—, gestionan este año 13.150 millones en cotizaciones, es decir, dinero público.

P.C. empleo, seguridad social